

Décembre 2023

COMUNION



Curie Générale, Rome



Rédemption de Jésus Nazaréen, 1682



17/12/1198-17/12/2023
*825 ans depuis l'approbation
de la Règle Trinitaire de
Saint Jean de Matha*

Indice

NOUVELLES EN BREF

- S.I.T. Semaine de prière pour les chrétiens persécutés.
Les chrétiens persécutés dans le monde : Palestine, Nigeria.
- Granby-Canada: Hommage à Frère Michel Comeau (Michel des Saints)
- Chili : Conseil Vicarial Élargi du Vicariat Saint Simon de Rojas
- Espagne : Visites pastorales du Ministre Général
 - Algésiras
 - Sanctuaire de la Cabeza
 - Malaga
 - Grenade
 - Séville
- Espagne : XXIème Rencontre Nationale des Confréries
- Cerfroid-France : Rencontre des religieux trinitaires de France
- SIT GÉNÉRAL
- Madrid-Espagne : Rencontre Nationale de la Famille Trinitaire
- Frascati (Italie) : Congrès annuel du laïcat trinitaire d'Italie.
- Avignon-France : Profession perpétuelle
- Madrid-Espagne : Assemblée provinciale pré-capitulaire
- Bayamón-Porto Rico : Admission au laïcat trinitaire
- 17/12/1198-17/12/2023 : 825 ans après l'approbation de la Règle Trinitaire de Saint Jean de Matha

IN MEMORIAM



NOUVELLES EN BREF

SIT : Semaine de prière pour les chrétiens persécutés

Depuis le 17 octobre 2023, la famille trinitaire dispersée dans le monde comme désormais d'habitude a vécu la semaine de prière pour nos frères et sœurs qui souffrent pour des raisons de foi dans de nombreux pays du monde.

Gaza : Chrétiens tués dans le conflit Israël-Palestine



Au cours des attaques à Gaza, dix chrétiens ont été tués. Entre le conflit juif et islamique, les chrétiens sont ceux qui continuent à perdre et n'ont ni visibilité ni voix. Au moins 16 chrétiens, dont 10 membres de famille, ont été tués lors d'une attaque à Gaza jeudi soir, 19 octobre, qui a provoqué l'effondrement complet de l'église où ils s'étaient réfugiés.

Nigeria : Des prêtres enlevés



Le Nigeria, qui a une communauté chrétienne très nombreuse, est considéré comme l'un des pays les plus dangereux pour les chrétiens. Récemment, trois religieuses et un séminariste ont été enlevés avec leur chauffeur tandis qu'une bande armée a enlevé trois moines bénédictins, dont deux ont été libérés, tandis qu'un a été assassiné et son corps jeté dans la rivière.



Granby-Canada: Hommage à fr. Michel Comeau (Michel des Saints)



A l'occasion de la fête de la Toussaint, la communauté de Granby (Canada) a honoré le nouveau doyen de l'Ordre, fr. Michel Comeau (96 ans) pour lui rendre hommage pour tout ce qu'il est et a fait pour la communauté. Rendre hommage à lui a également été rendre hommage à tous les frères "coopérateurs" qui ont travaillé dans le Vicariat général du Sacré-Cœur de Jésus (Canada-France) de manière discrète, non envahissante, souvent dans l'ombre. Ils ont collaboré de diverses manières au service de la mission de l'Ordre. Fr. Michel a pris sa retraite "officiellement" il y a un an à la suite d'un petit problème de santé, mais il est toujours resté en "tenue de service". Sa dernière obéissance à Granby a été dans la sacristie et dans la cuisine. Maintenant, il se consacre à la prière et s'intéresse beaucoup à la vie de l'Ordre.

Le Vicariat général du Sacré-Cœur de Jésus comptait autrefois plus de 15 religieux; ils ne sont plus que 7, mais ils continuent à servir selon leurs possibilités et leurs capacités. Nous remercions tous nos frères "coopérateurs" qui ont dit "oui" à l'appel du Seigneur dans divers ministères de service, en particulier envers les pauvres, les indigents, les prisonniers et la communauté.



Chili : Conseil Vicarial élargi du Vicariat Saint Simon de Rojas



Un an avant la fin du triennat, le Conseil Vicarial du Vicariat Saint Simon de Rojas (Argentine-Brésil-Chili-Bolivie-Pérou), en préparation au prochain Chapitre Vicarial 2024, a convoqué un Conseil Vicarial Élargi pour accroître la fraternité et orienter l'avenir du vicariat. La rencontre qui s'est tenue dans la Maison de la Trinité de Santiago du Chili s'est déroulée en deux parties : un premier moment consacré à l'espace pour la formation permanente, et un second moment pour réfléchir sur l'avenir du vicariat.

Les thèmes proposés ont été : Mise à jour théologique synodale avec l'aide de professeurs de la Faculté de théologie de l'Université pontificale catholique du Chili, et une série de sujets et d'informations concernant l'Ordre, avec leurs défis et leurs parcours futurs, comme la situation de persécution et le manque de liberté religieuse, qui ont été au centre de l'assemblée inter-trinitaire de Séville-Maroc 2023, et qui sera aussi le thème du prochain Chapitre Général.

En outre, le thème de la synodalité et de la vie religieuse a été animé par le Président de la Conférence des Religieux du Chili. Un autre moment fort de ce Conseil élargi a été la célébration eucharistique présidée par l'Archevêque de Santiago du Chili, le Card. Celestino Aós Braco.

La rencontre a coïncidé avec la fin de la visite pastorale au Vicariat du Ministre provincial, de la Province Esprit Saint, fr. Pedro Aliaga.



Espagne : XXIème Rencontre Nationale des Confréries



La XXIème Rencontre Nationale des Confréries trinitaires s'est tenue à Jaén, les 3, 4 et 5 novembre. Ont participé 20 confréries de toute l'Espagne et plus de 150 personnes.

Ce fut une rencontre historique pour la présence du Ministre Général et du Ministre Provincial. Au cours de la rencontre, il y a eu des moments de prière, comme la Messe solennelle, présidée par le Ministre Général, et la vénération de la Sainte Face dans la cathédrale. Des opportunités de formation ont eu lieu avec la conférence présentée par le Ministre Provincial, P. Pedro Aliaga sur le Couvent de la Très Sainte Trinité existant dans la ville de Jaén, valorisant fr. Antonio de la Bella, moine trinitaire jiennense qui, avec un autre moine du couvent trinitaire de Jaén, sauva Miguel de Cervantes; ou la conférence "La mission rédemptrice aujourd'hui" avec deux perspectives : les chrétiens persécutés et SIT, de D. Miguel Manuel Artiach et l'exclusion sociale et Prolibertas, de P. Antonio Jimenez.



Espagne : Visites pastorales du Ministre Général

Le Ministre Général a poursuivi sa visite dans la Province du Saint-Esprit.

Algésiras



La visite s'est déroulée avec le programme suivant : Rencontre avec la communauté, rencontre avec les techniciens de Prolibertas pour présenter les programmes d'accueil et d'insertion professionnelle. Ensuite, Eucharistie et la grande assemblée paroissiale où chaque groupe a présenté son activité. Visite à l'Evêque de Cadix et Ceuta, Mons. Rafael Zornoza Boy, avec qui le Ministre Général a parlé de la Paroisse,

de la délégation diocésaine de la pastorale pénitentielle et d'autres thèmes tels que les chrétiens persécutés. Rencontre avec la Fraternité laïque "Sainte Trinité" de Cadix dans la paroisse de saint François-Xavier. Rencontre et Eucharistie avec les Confréries Trinitaires de San Fernando. Visite à l'ancien couvent des Trinitaires Chaussés à Tarifa . Participation au Cercle du Silence, acte de solidarité avec les migrants. Visite au Centre Pénitentiel. Accueil par M. le Maire, M. José Ignacio Landaluce. Enfin, eucharistie, prière et rencontre avec les laïcs trinitaires d'Algésiras.



Sanctuaire de la Cabeza

Du 22 au 26 octobre 2023, le Ministre Général a effectué la visite pastorale à la Communauté d'Andujar au Sanctuaire de la Cabeza.



Malaga

Du 10 au 14 novembre, le Ministre Général a visité la communauté de Malaga. A cette occasion, il a rencontré, outre la communauté des pères, les membres de la pastorale pénitentielle; il a été reçu par l'Evêque à la Maison diocésaine; il a eu une rencontre avec les chrétiens de nos communautés paroissiales; a visité les différents ateliers de femmes . Enfin, il a visité la Communauté des Sœurs Trinitaires. Le 14 novembre, la visite s'est terminée après la récitation des laudes .

Grenade



Le Ministre Général a visité la communauté des pères de Grenade et la Fraternité Marcos Criado de Grenade. Ils ont pu partager des nouvelles sur la vie de cette fraternité telle qu'elle est née, telle qu'elle a grandi et telle est la vie de sa fraternité. Des moments inoubliables de communion où le Ministre Général les a encouragés à continuer à porter ce charisme précieux dans tous les domaines de leur vie.



Séville

Le Père Général a visité la communauté de Séville. En plus de la communauté des pères, il a rencontré les laïcs trinitaires, les groupes paroissiaux et les deux confréries trinitaires. Il a été ensuite reçu par Mgr. José Ángel Meneses, Archevêque de Séville. Il a rencontré les volontaires de la pastorale carcérale et de la "Casa de Acogida" à la maison d'accueil de Prolibertas. Enfin, il a visité les deux communautés des Sœurs Trinitaires de Madrid à Séville.



Cerfroid-France : Rencontre des religieux trinitaires de France



Du lundi 6 au mardi 7 novembre, les religieux du Vicariat général du Sacré-Cœur de Jésus(Canada-France), présents en France, se sont retrouvés pour réfléchir sur les perspectives d'avenir, en préparation du Chapitre Vicarial de mars 2024. Cette réunion a fait suite à la célébration du 775ème anniversaire de l'arrivée des Trinitaires à Vianden, au Luxembourg, où était présente une bonne délégation de religieux et religieuses trinitaires, conduite par Fr. Roger Matton, Ministre vicarial.



Les religieux trinitaires malgaches qui travaillent dans nos maisons en France ont également participé à cette rencontre.

Les ministres de chaque maison ont présenté chacun la vie de leur communauté et de leur maison : activités, perspectives d'avenir. Ceux qui n'ont pas pu faire le déplacement ont participé par vidéoconférence -Zoom. Après le partage des nouvelles, la réflexion a porté sur les actions à entreprendre pour dynamiser la vie des maisons, en tenant compte du souci d'actualiser le charisme et de la recherche de l'autonomie financière. Ces deux jours d'échanges ont été fraternels et fructueux dans la perspective d'un avenir prometteur de souffle nouveau et d'espérance.



SIT GÉNÉRAL



Dans le cadre des projets et des aides que réalisent le SIT pour ceux qui souffrent à cause de leur foi, le Ministre de Cracovie P. Maciej Kowalski et le Procureur de la Rédemption P. Antonio Aurelio Fernández Serrano, se sont rendus ensemble en Ukraine, pour y distribuer une aide obtenue grâce à un don de bienfaiteurs espagnols. Plus de 8 tonnes de nourriture, des vêtements chauds, des générateurs électriques et des scies mécaniques ont été la contribution totale. Concrètement, ces aides ont été versées à Lviv et à Zaporija où la situation reste catastrophique et terrible. La tristesse est généralisée, les gens marchent les yeux baissés.



En outre, ils ont pu visiter le cimetière où sont enterrés chaque jour au moins 3 ou 4 jeunes victimes de la guerre.

Prions pour ceux qui œuvrent pour la paix afin que leur vocation soit un instrument qui conduise à la connaissance du Christ et au salut de tous les hommes.



Madrid-Espagne : Rencontre Nationale de la Famille Trinitaire

Il s'est tenu à Madrid, les 11 et 12 novembre, l'Assemblée Nationale de la Famille Trinitaire, dans la Maison des Sœurs de l'Assomption. Environ 50 personnes y ont participé, parmi lesquelles des religieux et des laïcs, avec la participation du Ministre Général de l'Ordre et des Mères Générales de Majorque et de Valence. Fernando Matas a tenu une intéressante réflexion sur la mission de la Famille Trinitaire. Plusieurs membres de la Famille ont présenté la dimension apostolique et quelques œuvres trinitaires remarquables en Espagne. P. Pedro Aliaga, Ministre provincial, a présenté le dernier livre du P. Isidoro Murciego. La situation du SIT et ses défis actuels ont également été présentés. Le 12 novembre, le Ministre Général a parlé de l'état de l'Ordre et a présidé l'Eucharistie conclusive.



Frascati (Italie) : Congrès national annuel du laïcat trinitaire d'Italie.



Du 10 au 13 novembre 2023, le Congrès national annuel des laïcs trinitaires d'Italie s'est tenue au couvent des Capucins de Frascati (RM), sur le thème "Retour aux origines". De nombreux intervenants sont intervenus, tant virtuellement depuis l'Espagne et le Chili que en présence. Parmi les participants, Mgr Aldo Berardi, Vicaire du Vicariat Apostolique d'Arabie du Nord, venu de Bahreïn, et le frère Thierry Kneicht, de Faucon (France). Ce Congrès, véritable opportunité pour explorer la recherche de l'amour trinitaire et redécouvrir nos racines spirituelles, a été enrichi par la contribution des religieux, religieuses et laïcs qui y ont participé.



Avignon-France : Profession perpétuelle

Le dimanche 26 novembre 2023, Sœur Noëline RAZAFIMALALA a fait sa profession perpétuelle dans l'institut des Religieuses Trinitaires de Valence, en la paroisse Saint Ruf d'Avignon, en présence de Sœur Myriam RAZAFINDRASOA, Supérieure Générale. L'Eucharistie était présidée par Mgr François FONLUPT, Archevêque d'Avignon.





Madrid-Espagne : Assemblée provinciale pré-capitulaire



Du 5 au 7 décembre, la Province Esprit Saint (Espagne-Corée du Sud-Maroc) a célébré l'Assemblée Pré-Capitulaire dans la maison de Spiritualité Christ du Pardo de Madrid. Ont participé les trinitaires représentants de presque toutes les communautés de l'Espagne. Le thème de l'assemblée a été la restructuration de la Province en vue de tout le travail qui doit être fait et des problèmes qui se rencontreront. La Commission préparatoire, sous la direction de D. Fernando Dominguez, spécialiste de ces processus, a présenté le travail effectué, l'analyse et le diagnostic de la situation qui rend évident la nécessité de se restructurer. A travers diverses expositions, dynamiques et travail de groupe ont été établis des critères pour continuer à travailler sur ce thème dans les communautés et avec la contribution de tous à préparer l'"instrumentum laboris" pour le prochain Chapitre Provincial. Cette rencontre a été réhaussée de la présence du Ministre Général en visite pastorale en Espagne .



Bayamón-Porto Rico : Admission au laïcat trinitaire



Le 7 décembre, en la paroisse Esprit Saint de Bella Vista, Bayamon, Porto Rico, ont été admises au Laïcat trinitaire, dix nouveaux membres de la Fraternité des Filles de Notre-Dame du Bon Remède. La cérémonie d'admission a été présidée par le P. Dairo Arboleda, Ministre Vicarial du Vicariat Bienheureux Dominique Iturrate (Colombie;Porto-Rico) et concélébrée par l'accompagnateur spirituel de la Fraternité, le P. Sergio Pereira. A la célébration étaient présents, en plus des pères trinitaires, les membres du laïcat trinitaire de Bayamon et de nombreux paroissiens.

17/12/1198-17/12/2023 : 825 ans après l'approbation de la Règle Trinitaire de Saint Jean de Matha



Par Règle, on entend l'ensemble des règles qui régissent la vie de ceux qui appartiennent à un Ordre monastique ou religieux. Chaque règle constitue l'identité de l'institution qui se la donne : elle contient son nom, son but et sa finalité. La règle trinitaire, rédigée par notre fondateur Jean de Matha, a été approuvée le 17 décembre 1198 par le pape Innocent III (1160 - 1216).

Cette règle, qui a 825 ans cette année, a été rédigée pour réglementer la vie des religieux de l'Ordre de la Sainte-Trinité et des Esclaves. Selon cette règle, les Trinitaires doivent diviser tous leurs biens en trois parties : une pour les pauvres, une pour la rançon et la libération des prisonniers, et une pour leur propre subsistance. A travers ce petit texte de la Règle, Jean de Matha exprime son désir de revenir à l'Évangile.



Dans son message à l'occasion de la solennité de saint Jean de Matha et de la Nativité de Notre Seigneur, le Ministre Général nous rappelle en ce 825 anniversaire:

"La Règle que nous a laissée notre fondateur, est pour nous tous un phare lumineux qui a orienté le chemin pluriséculaire de notre famille religieuse et continue à être un grand point de référence pour le présent et l'avenir.

Dans ce document historique sont contenues nos origines historiques, spirituelles, bibliques, théologiques. Dans ces origines, nous retrouvons l'étincelle inspirante qui continue à animer notre vie et notre mission.

La Règle approuvée par le pape Innocent III nous donne la certitude que la Famille Trinitaire est l'œuvre de Dieu; en effet, saint Jean de Matha ne nous a pas transmis un projet humain ou un programme humanitaire, mais une façon de vivre l'Évangile, de donner du concret à la profession de foi dans le grand mystère de Dieu-Trinité. Le charisme trinitaire exprime la fécondité de l'Évangile et la créativité de l'Esprit qui, à chaque époque, suscite les dons particuliers comme réponse aux problèmes de l'humanité".

IN MEMORIAM

Madre Matilde



Le matin du 24 octobre, Madre Mathilde du monastère des Moniales Trinitaires de Lima, est rentrée dans la maison du Père. Que le Seigneur lui donne la couronne de gloire qui ne se flétrit pas. R.I.P.

Fr. Franco D'Agostino



Le Frère Franco D'Agostino de la Province S. Giovanni de Matha est décédé le 27/10/2023. Il est né à Sant'Antimo (Na) le 23/07/1926, est entré au noviciat de Palestrina le 24/11/1943 et a fait sa première profession à Rome le 26/11/1944, où il a également fait sa profession solennelle le 02/01/1949. Il a été ordonné prêtre le 18/07/1954 à Rome. R.I.P.



Fr. Barthélémy Razafindraibe



Fr. Barthélémy Razafindraibe de Prov. Notre Dame du Bon Remède est décédé le 16/11/2023, à seulement 39 ans. Il est né à Ambatofitorahana le 05/08/1984. Il est entré au noviciat le 07/10/2014 à Moramanga, où il a également émis sa Première Profession le 08/10/2015. Il a fait sa profession solennelle le 22 septembre 2023 et a été ordonné diacre le 23 septembre 2023 à Moramanga. R.I.P.

Sr Denise MATTE



Sœur Denise MATTE, des Religieuses Trinitaires de Valence, est entrée dans la joie de Dieu Trinité le 21 octobre 2023 à Forcalquier.

Elle est née le 18 mars 1933 à Metz, Moselle, France. Elle a fait profession le 18 juillet 1957 à Valence. Elle était la dernière d'une famille de douze enfants. Sœur Denise a prononcé ses premiers vœux à l'âge de 24 ans. Au cours de sa longue vie de religieuse trinitaire, elle a connu de nombreuses communautés : Paris, Avignon, Bruxelles, Mazargues, Margalhan, Embrun, Marsanne, Valence et Forcalquier.

R.I.P.

Mme Julia Cardona



Le 13 novembre 2023 est décédée Madame Julia Cardona, mère de Coraly Maldonado, Vice-Président du Conseil International du Laïcat Trinitaire (CILT).

Que la Très Sainte Trinité, source de Miséricorde infinie, l'accueille dans la joie du Paradis.

R.I.P.



Sr. Marie Thérèse Razanadrasoa



Sœur Marie Thérèse Razanadrasoa, Religieuse Trinitaire de Rome est retournée à la maison du Père le 24 novembre 2023. Nous la confions à Dieu Trinité, afin qu'il lui accorde le repos éternel. R.I.P.

Nous vous demandons d'appliquer les suffrages établis pour leurs âmes

*Joyeux Noël
et*

Bonne Année 2024

